

UNO | MAS | UNO

El Tratado de Tlatelolco será "una auténtica contribución para la paz", afirma Argentina

Carlos Varela/corresponsal

NACIONES UNIDAS, Nueva York, 26 de mayo.- Argentina anunció hoy su propósito de ratificar el Tratado de Tlatelolco —sobre desnuclearización de América Latina— el cual fue calificado aquí por el canciller argentino Oscar Montes como "una verdadera contribución al desarme nuclear".

La declaración argentina ocurrió 24 horas después de que Francia también anunciara en la Naciones Unidas la intención de entablar negociaciones para la firma del primer protocolo adicional del Tratado, que está abierto a la adhesión de las potencias extracontinentales que tienen responsabilidad "de jure" o "de facto" sobre territorios latinoamericanos.

La posible incorporación de Francia completaría ese documento, que ya ha sido firmado por la Gran Bretaña, en 1969, por los Países Bajos, en 1971, y por Estados Unidos, en 1977.

El gobierno francés ya había suscrito en 1974 el segundo protocolo adicional del Tratado de Tlatelolco, que el 18 de mayo último quedó cerrado con la firma de la Unión Soviética.

Esta parte del pacto de desnuclearización de América Latina, que estaba abierta a la adhesión de las potencias nucleares, también había sido firmada anteriormente, entre 1969 y 1974, por la Gran Bretaña, Estados Unidos y China.

En un discurso pronunciado en la Asamblea General extraordinaria de la

ONU sobre Desarme, el presidente Valery Giscard D'Estaing declaró ayer que su gobierno "está por entrar en contacto con las autoridades establecidas por el Tratado, con el propósito de estudiar las condiciones bajo las cuales podría tener lugar su adhesión."

El Tratado de Tlatelolco, que fue firmado en febrero de 1967, contiene disposiciones sobre una superficie de más de 12 millones de kilómetros cuadrados, con una población superior a los 150 millones de habitantes, y es el primer acuerdo de desarme que establece un efectivo sistema de control, bajo un órgano de supervisión de carácter permanente.

Argentina es el único firmante que todavía no ha ratificado el Tratado, el cual no ha sido firmado, en cambio, por Cuba ni por Guayana, sin cuyas adhesiones el acuerdo no puede entrar en vigor.

Al reafirmar la decisión argentina de concluir el procedimiento de ratificación, de acuerdo con el compromiso asumido a principios de este año en ocasión de la visita a Buenos Aires del secretario norteamericano de Estado, Cyrus Vance, el canciller argentino se refirió esta mañana al Tratado de Tlatelolco vinculándolo con la política de las potencias nucleares.

Oponiendo la iniciativa latinoamericana al Tratado sobre No Proliferación de Armas Nucleares, Montes declaró que mientras que el acuerdo de Tlatelolco "no reconoce ninguna categoría de países privilegiados", el de No Proliferación Nucle-

ar tiene un "carácter marcadamente discriminatorio, dado que por primera vez en la historia legitima una división del mundo en dos categorías de países".

El canciller argentino, quien también censuró aquí los intentos "arbitrarios" de los exportadores de tecnología nuclear por limitar el acceso de los países en desarrollo a la energía atómica, sostuvo que el acuerdo de No Proliferación Nuclear ha dividido al mundo entre Estados "que todo pueden limitarse en materia nuclear y los que están sujetos a restricciones".

ARGENTINA NO FIRMARA EL PACTO DE NO PROLIFERACION

NACIONES UNIDAS, Nueva York, 26 de mayo (Latin-Reuter, AFP, EFE y UPI).- El canciller argentino, vicealmirante Oscar Montes, reiteró hoy aquí la oposición de su país al Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares, abierto para su firma desde 1968, porque "estamos convencidos" de que fracasará.

Al exponer la posición argentina, durante la sesión de las Naciones Unidas sobre Desarme, Montes señaló que desde 1968 hasta la fecha, la Unión Soviética y los Estados Unidos han multiplicado enormemente sus existencias de proyectiles nucleares.

Y señaló por último, que el Tratado de Tlatelolco, al que se adherirá su país, es superior al de No Proliferación de Armas Nucleares debido a que no reconoce a "países privilegiados".